



*Grußwort
des
Regierungspräsidenten*

Effeldorf feiert 1990 das 950jährige Jubiläum seiner ersten nachweisbaren urkundlichen Erwähnung. In der Tat ein stolzes Datum, das die Bürger von Effeldorf zu Recht mit großer Freude begehen. Es ist zugleich ein denkwürdiges Ereignis, das uns nicht vergessen lassen sollte, welch langer und nicht selten mühevoller Weg vom "Affaltrach" der vergangenen Jahrhunderte zum Effeldorf unserer Tage zurückzulegen war.

Denn es gehört zum Wesen von Geburtstagen und Jubiläen, Vergangenheit und Zukunft wie in einem Brennspeigel zusammenzufassen und unserem Blick über das kurzlebige Tagesgeschehen hinaus zu vergegenwärtigen. Auf diese Weise ziehen helle und dunkle Stunden aus der Vergangenheit des Ortes nochmals an uns vorüber. Aus der Erinnerung an das Erreichte und aus dem Willen, weiterhin entschlossen die künftige Entwicklung zu gestalten, erwächst die berechtigte Freude an einer Feier, wie sie Effeldorf jetzt begeht. Ich gratuliere daher ganz herzlich allen Effeldorfern und seinen Freunden zu dem festlichen Ereignis.

Effeldorf kann auf eine 950 jährige Geschichte zurückblicken. Über weite Wegstrecken hinweg lenkte das Geschlecht der Grafen von Castell die Geschehnisse des Ortes. Im wechselvollen Geschehen der Zeitläufe teilten die Effeldorfer mit ihnen Glück und Leid gleichermaßen. Mit Durchhaltevermögen und Unerschrockenheit, mit Tradition und Heimatsinn ist es den Bewohnern gelungen, alle Fährnisse der Vergangenheit zu überwinden. Das Beispiel früherer Generationen wird dazu ermutigen, den Weg fortzusetzen, den die ersten Effeldorfer vor 9 1/2 Jahrhunderten begannen.

Während wir Menschen oft mit Wehmut in unsere eigene Vergangenheit blicken, schenkt uns die Rückschau auf die Geschichte Effeldorfs Stolz und Selbstvertrauen. Denn unsere Anerkennung gilt dem, was in der Vergangenheit geleistet wurde. Und das kann sich sehen lassen. Zugleich aber setzt das Jubiläum auch einen Neubeginn. Die gewiß nicht immer leichten Aufgaben, die Effeldorf in der Zukunft noch erwarten, werden sicherlich mit der nämlichen Tatkraft gelöst, mit der die Vergangenheit gemeistert wurde. Durch die Eingemeindung 1972 nach Dettelbach ist eine gute Basis für die Zukunft geschaffen.

Alle meine guten Wünsche begleiten Effeldorf bei seinem Weg in die Zukunft.

Dr. Franz Vogt
Regierungspräsident